
林建祥先生与国际信息研究学会中国分会

刚才听了林升进女士、数学学院的领导、教育学院的领导对林先生的

事迹做了很全面、很深入的介绍，确实感觉到林先生在各个方面都有很多

值得我们学习的地方。

我跟林先生接触主要是在 2016 年以后，虽然之前也了解一些他做的

CAI，但是更多、更实际、更具体的接触是在 2016 年，国际信息研究学会

中国分会在北大成立以后。

我只想说两件事：

第一个是在 2016 年 4 月份成立国际信息研究学会中国分会的时候，

得知林先生跟他的老战友、老朋友陈耀松先生，一起向中国分会捐献 10

万元人民币，支持中国分会的学术活动，这件事给我的印象特别的深刻。

因为林先生那时候年纪就已经很大了，当然陈耀松教授也是年纪很大了，

肯定已经没有国家项目、部委项目，甚至是学校项目的支持，这可能是他

们原来科研经费的结余。他们把这个结余捐献给中国分会来开展分会的学

术活动，真是不容易。他们把这么宝贵的资金毫不犹豫的投入到中国分会，

这个精神境界很让我感动，也让我很佩服。为了学术的发展，为了推动学

术的工作，他们把自己很宝贵很难得的资金都捐献出来，这件事情真不是

一般人能做得到的，所以我对林先生真的是肃然起敬，就那么一件捐献的

事儿，对我的印象、给我的教育特别深刻，感觉他这个人的境界非常高，

心胸非常的开阔。他们想支持的事情是对国家的发展，甚至对国际的发展

都有着重要意义，而不是从个人角度考虑的。



第二个是，林先生非常关心国家的教育事业，国家的建设，祖国的繁

荣昌盛，需要众多有文化的人才，他非常关注怎样改善提高我们国家的教

育水平。国际信息研究学会中国分会成立之后，我们建立了一些专业委员

会，林先生跟一批志同道合的人，包括马先生一起成立了教育信息化专业

委员会，意思就是把信息化这样一个学科跟教育的学科融合起来，交叉学

科的目的就是能够更好的提高培养人才的质量、水平和效力，所以这个专

委会，在中国峰会里头是取得成果最多的、开展活动最好的一个专委会。

开会之前，马老师也放了很多这个专委会的影像资料，包括他的前身做的

一些科学研究的成果。这个信息化教育专委会，他不光是面对高等学校，

还有中学小学。林先生联络了很广泛的研究队伍，在北京、外地，甚至遍

及全国各地都有活动，所以这件事给我印象很深。对林先生的心胸、对他

的志向，有更深刻的理解，就是国家的发展方方面面，都离不开人才的教

育和培养。

今年八月份，国际信息研究学会在北京要举办一个国际信息研究大会，

包括了信息哲学、信息科学、信息技术、信息经济学、信息社会学，其中

教育就在信息社会学里头，我希望林先生的接班人，马尽文教授、马劲松

老师能够很好的组织一下，继承林先生的遗志，把信息化教育、智能化教

育在我们国家推动的成果，特别是思想的成果，能够在会上，进行国际交

流，把信息化教育、智能化教育向前推进，而且以这样一个成果来纪念和

缅怀林建祥先生。

谢谢！
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